

Jean-Baptiste André Godin à Édouard de Pompéry, 20 octobre 1875

Auteur·e : Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

1 Fichier(s)

Informations sur le document source

Cote FG 15 (16)

Collation 1 p. (456r)

Nature du document Copie à la presse d'un manuscrit

Lieu de conservation Bibliothèque centrale du Conservatoire national des arts et métiers, Paris

Citer cette page

Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888), Jean-Baptiste André Godin à Édouard de Pompéry, 20 octobre 1875, consulté le 14/01/2026 sur la plate-forme EMAN :
<https://eman-archives.org/Famililettres/items/show/48617>

Copier

Présentation

Auteur·e [Godin, Jean-Baptiste André \(1817-1888\)](#)

Date de rédaction [20 octobre 1875](#)

Lieu de rédaction Guise (Aisne)

Destinataire [Pompéry, Édouard de \(1812-1895\)](#)

Lieu de destination 34, rue de Londres, Paris

Description

Résumé Godin accuse réception de l'article d'Édouard de Pompéry dans *La Philosophie positive*, dont il avait lu le manuscrit. Il juge que c'est l'exposé le plus clair qui ait été écrit sur le Familistère. Il l'informe que son article a eu un écho en Belgique dans un article spirituel du journal *La Chronique* du 5 octobre 1875.
Support La copie de la lettre utilise le papier du registre orienté dans le format

paysage ; le texte est copié sur deux colonnes, chacune correspondant à une page de la lettre.

Mots-clés

Articles de périodiques, Familistère

Œuvres citéesPompéry (Édouard de), « Un cas de socialisme pratique. Le Familistère de Guise. », *La Philosophie positive*, t. XV, juillet à décembre 1875, p. 217-241. [En ligne : <https://gallica.bnf.fr/ark:/12148/bpt6k77886v/f217>, consulté le 8 février 2023]

Lieux citésBelgique

Notice créée par [Équipe du projet FamiliLettres](#) Notice créée le 07/07/2023

Dernière modification le 24/10/2023

Guise 20 8^{me} 77

Mon cher de Pangey,

J'ai reçu les exemplaires de
votre article dans la philosophie
positive que vous m'avez
fait l'amitié de m'envoyer.

J'avais lu ce travail en
manuscrit et je vous en
avais dit mon sentiment.

Mais à la lecture de l'article
imprimé je vous avoue que
j'en ai été plus flatté qu'en
premier abord. Cet article
est certainement un des
exposés les plus clairs qui
aient été produits en aussi
peu de pages sur le Famili-
lisme. Aussi vous savez
sans doute qu'il a eu son
écho en Belgique, par

un article spirituel rem-
plissant les premières
colonnes du Journal "la
Chronique" du 1^{er} 8^{me} st.

Veuillez agréer, mon
cher ami, mes sentiments
affectionnés et ceux de toute
la mien.

Goutin